
中美开展“跨越太平洋的合作”
习近平与奥巴马在安纳伯格庄园举行会晤

! ! ! !本报加州棕榈泉今日电（驻美记者 徐东
海）中国国家主席习近平当地时间!日下午"

时#$分在南加州安纳伯格庄园与美国总统奥
巴马举行会谈。这是两国政府换届后中美元首
首次会晤，也是两人首次举行庄园会谈。
习近平在会晤开始时表示，我去年访美时

曾讲过，宽广的太平洋有足够空间容纳中美两
个大国，我现在依然这样认为。今天，我同奥巴
马总统在这里举行会晤，主要目的就是为中美
关系发展规划蓝图，开展“跨越太平洋的合作”。
习近平表示，%$多年前，中美两国领导人

以战略家的政治勇气和智慧，实现了跨越太平
洋的握手，重新打开中美交往的大门。%$多年
来，中美关系历经风雨，取得了历史性进展，给
两国人民和各国人民带来了巨大利益。习近平
指出，当前中美关系又站在一个新的历史起点
上，从各自国家经济发展到促进全球经济稳定
复苏，从处理国际和地区热点问题到应对各种
全球性挑战，两国都拥有重要的利益汇合点，
都需要加强交流合作。

习近平强调，新形势下，中美两国应该深
入审视两国关系。我们需要一个什么样的中美
关系？中美应该进行什么样的合作来实现共
赢？中美应该怎样携手合作来促进世界和平发
展？这不仅是两国人民关注的事，也是国际社
会关注的事。我们双方应该从两国人民根本利
益出发，从人类发展进步着眼，创新思维，积极
行动，共同推动、构建新型大国关系。
习近平表示，希望同奥巴马总统就双方共

同关心的重大战略性问题进行广泛深入沟通，
加深相互了解，促进全面合作，相信在双方共
同努力下，这次会晤将取得重要积极成果，为
今后一个时期中美关系的发展注入新的活力。

奥巴马表示，美中关系对两国、对亚太乃
至世界都很重要，美国欢迎中国作为一个大国
继续和平发展，非常期待通过习近平主席这次
访问，美中双方能够为今后两国新的合作模式
打下基础。 !相关报道见!"#版"国际新闻#
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! ! ! !今天上午&时，一年一
度的上海国际电影节面对
影迷开始售票。作为上影节
史上参展片实力最强的一
届，开票首日备受影迷期
待。本报记者昨晚今晨走访
上海影城、世纪大上海电影
院、大光明电影院等几家官
方指定影院，发现上影节的
出票情况出奇的好。

影迷很捧场
在上海影城，从昨晚'$

时("分开始就有影迷前来
排队，到了今天早上!时，队
伍已经延伸到了影城边上
的银星皇冠酒店。比起去年
用围栏隔开的严谨，今年队伍稍显松散，影
迷三三两两地排着队聊天，气氛很轻松。从
&时开始，影城保安打开玻璃门陆续放人，
一次进去五六个影迷，间隔"分钟左右，秩
序井然。 !下转 !"$版#

本届电影节不可错过的电影
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! ! ! !清明堵车 %小时，五一堵车 &小时。小长
假带旺崇明游，崇明游总遇大堵车。端午小长
假即将到来，虽然这次高速不免费，但据交警
部门预计，拥堵仍将不可避免。

崇明假日自驾游究竟堵在哪里？有什么
好的解决办法？记者近日走访了从翔殷路隧
道出口经五洲大道到崇明这一段路程，结果
发现预警机制的不完善和设计上的缺陷，是
拥堵的重要原因。尤其是沪陕高速（)%$）高东
收费站出口到隧道入口这仅 (公里的路程，
成为大堵车的瓶颈所在。

能否借鉴世博经验，建立节日道路拥堵
的短信预警和排队时间预警机制？在长时间
堵车已经无法避免时，让计划自驾游的市民
未出门前就能了解路况，让苦苦排队的司机
及时调整路线，不再把宝贵的时间耗在路上，
陷入只有“旅”没有“游”的尴尬境地。

3次绕行机会
“从这里到高东收费站大约 &*+公里，去

年十一、今年清明小长假的时候，这条路要开
%个多小时，时速只有几公里。”近日，记者在
浦东交警支队高速大队负责人张良军的带领
下，驾车重新走了这段路程。

从翔殷路隧道出来，道路被一分为二，一
边往浦东机场方向，一边往崇明启东方向，到
了杨高北路附近、外环线附近，又分别有大量
车辆汇入。张良军告诉记者，这条路上有好几
次机会可以选择绕行，但大多数自驾司机对
此并不熟悉，宁愿苦苦排队也不愿走陌生路。
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习近平就做好安全生产工作作出重要指示

始终把人民生命安全放首位
国务院作部署，李克强要求扎实开展好大检查

厦门一公交车起火$(死)$伤
习近平李克强作重要批示指示
当地公安局已锁定犯罪嫌疑人

本报记者 张艺

首席记者
潘高峰
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不要束之高阁
江砚

! ! ! !沪崇间的大拥堵!我是领教过的"

清明那天!一早驱车往崇明!车如蜗行!

堵了近五小时!仍未上高速"我发微博诉说

#惨状$!令好几位朋友取消了行程%至外环

线出口!我逃离堵

阵!五小时的&来

路$! 只花了!"分

钟!便到家了%

这篇&新民观察$!提了些建议!供管理

部门参考! 希望能在端午小长假里派上用

场%这些建议有没有用!需要实践来检验%

但文章提出的一个思路!我认为相当重要!

那就是要借鉴世博经验%

大家都记得!上海世博会期间!我们的

城市管理者集中大家的智慧! 有一套行之

有效的解决道路交通拥堵的办法! 这些实

践的成果!是上海

的宝贵财富!千万

不能束之高阁!需

要重新认真梳理!

用于城市建设和管理! 让市民生活得更有

序'更美好"

从这个意义上说!借鉴世博经验!疏解

沪崇堵点!仅仅是一个开始"

小长假崇明游总是堵车，预警不完善和设计缺陷是主因———

借鉴世博经验 疏通沪崇堵点

! 习近平在美国南加州安纳伯格庄园与奥巴马举行中美元首会晤 新华社记者 兰红光 摄
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